



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2838

11 / 06 / 25

- 1 **BLOQUEO EVISTA, TESTARUDO, PERO CONDENADO AL FRACASO**
- 2 Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
Extractos de editorial: Masas N° 741, mayo 2025, P.O.R. - Brasil
SÓLO LA CLASE OBRERA PUEDE HACER FRENTE A LAS TENDENCIAS BÉLICAS Y LAS GUERRAS EN CURSO.
- 3 **LA VÍA ELECTORAL NO TRAERA LAS SOLUCIONES A LA CRISIS ECONÓMICA**
- 4 **LA CRISIS EN BOLIVIA ES DEL CAPITALISMO NO DEL SOCIALISMO.
EL M.A.S. ES CAPITALISTA (KEYNESIANO Y LIBERAL A LA VEZ).
LA OPOSICIÓN EXIGE ACENTUAR LO LIBERAL: MÁS DESOCUPACIÓN, MÁS CUENTAPROPISMO Y MAS SAQUEO EXTRACTIVISTA**
- 5 **PASARA A LA HISTORIA LA INACCIÓN DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA FRENTE A LA GRAVÍSIMA CRISIS ECONÓMICA Y POLÍTICA QUE AZOTA A BOLIVIA**
- 6 **EL FRACASO MASISTA ES UNA NUEVA CONSTATAción DE LA INCAPACIDAD BURGUESA PARA SACAR AL PAÍS DEL ATRASO Y LA MISERIA; INCAPACIDAD QUE SE TRADUCE EN INEFICIENCIA, IMPOSTURA, CORRUPCIÓN Y ENTREGUISMO DE SUS GOBIERNOS.**
- 7 Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
LA CRISIS DE DIRECCIÓN Y EL APORTE DE LOS 90 AÑOS DE LUCHA DEL POR BOLIVIANO
- 8 Notas laborales y sindicales
 - **Maestros urbanos se movilizarán exigiendo el salario mínimo vital con escala móvil, denuncian que Huarachi maniobró para quedarse 120 días más.**
 - **Trabajadores de MANACO marchan contra el alza de los precios de la canasta familiar y la especulación**
 - **Federación de Trabajadores de Aseo de Cochabamba se pronuncia ante la crisis**
 - **Trabajadores de "IMBA" señalan que no otorgaran aval a ningún dirigente para participar en las elecciones de la Federación de Fabriles de Cochabamba**
- 9 **LINERA Y EVO MORALES**
- 10 Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca
RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL MAGISTERIO URBANO
Federación de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz
- 11 U Abierta, 5ta. época No. 1037, 11 de junio 2025
U.R.U.S.
**TAREA FUNDAMENTAL DE LA JUVENTUD: AYUDAR A SEPULTAR AL CAPITALISMO DECADENTE
Lo esencial de la crisis del capitalismo en la coyuntura presente**
- 12 Desde Cochabamba:
**LA CANASTA FAMILIAR ESTA VACIA:
MANIFIESTO EN DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR Y DE NUESTRAS FAMILIAS**



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2838

11 / 04 / 25

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

BLOQUEO EVISTA, TESTARUDO, PERO CONDENADO AL FRACASO

Enfermo de un agudo "trastorno narcisista de personalidad" que la psicología define como egolatría, furioso por la insolencia de Andrónico Rodríguez de lanzarse a la candidatura presidencial sin su "orgánico" permiso y, peor aún, el inconcebible atrevimiento del traidor de fraccionar la unidad de las seis federaciones de cocaleros del Chapare en torno a su endiosada persona, ha lanzado a sus huestes de cocaleros chapareños fanatizados a la aventura de bloquear caminos exigiendo la renuncia de su otro enemigo mortal, Luis Arce Catacora, e impedir las elecciones.

En su demencial egolatría, piensa que el pueblo se insurreccionará plegándose a su orden de bloquear paralizando al país. No se convence que ya está políticamente muerto. No puede entender, ¡Cómo se atreven a inhabilitarlo como candidato a las elecciones a Él que es "Evo Pueblo"! ¡Él o nadie, entonces!

Al cierre de nuestra edición se cumplen ocho días de bloqueo que el gobierno no logra desarticular ante la fanática testarudez de los cocaleros evistas.

Contra lo que esperaba Evo en su delirio, antes que apoyo lo que consigue es rechazo. La población cansada de los bloqueos que agravan la crisis comienza a enfrentar a los bloqueadores.

En Tolata, Valle Alto de Cochabamba, los pobladores autoconvocados salen a desbloquear apoyando a la policía.

En Llallagua los pobladores despejan la vía a plan de piedras y cachorros de dinamita con un saldo dos heridos durante el enfrentamiento. FEJUVE de El Alto decreta cuarto intermedio del paro movilizado contra el alza de precios, la falta de combustible, etc. denunciando intromisión política del evismo, manteniéndose en estado de emergencia.

**A LA POLÍTICA NEOLIBERAL
BURGUESA PRIVATIZADORA Y
HAMBREADORA, OPONGAMOS LA
RESPUESTA REVOLUCIONARIA:**

**¡QUE LA CRISIS LA
PAGUEN LOS RICOS!**

**RECUPERAR LAS DIVISAS QUE LA
BURGUESÍA EXPORTADORA RETIENE
EN EL EXTERIOR:**

- NACIONALIZAR TODA LA MINERÍA
- EXPROPIAR LA TIERRA DE LOS
- AGROINDUSTRIALES DEL ORIENTE
- NACIONALIZAR LA BANCA
- MONOPOLIO ESTATAL DE LA
- EXPLOTACIÓN DEL ORO
- MONOPOLIO DEL COMERCIO EXTERIOR



P.O.R. (1935 - 2025)
**90 años de lucha ineludible
por la Revolución Proletaria**

Sólo la clase obrera puede hacer frente a las tendencias bélicas y las guerras en curso.

Israel intensifica su guerra de dominación sobre la Franja de Gaza, bombardea al Líbano. Estados Unidos amenaza a Irán con una ofensiva militar. Los intentos de alcanzar un acuerdo para poner fin a la guerra en Ucrania han fracasado. Alemania lidera el despliegue de armas contra Rusia.

India y Pakistán han moderado sus ataques, por el conflicto por... El Pentágono anuncia la construcción de su "sistema de defensa intercontinental", Cúpula Dorada, que alarmó a Rusia y China como una señal de una carrera armamentista desenfrenada. El imperialismo estadounidense está retomando el objetivo de militarizar el espacio de la administración Reagan en la década de 1980.

La OTAN decidió reforzar las armas para la defensa aérea y las fuerzas terrestres. La Unión Europea decidió rearmarse. La inversión en el complejo militar-industrial crece rápidamente. La rentabilidad de la industria militar ha aumentado. Polonia ha alcanzado el punto más alto en su presupuesto militar, EE.UU. aspira a que la Unión Europea tenga su propia cobertura nuclear, tiene libre acceso a su territorio para instalar tropas y equipo militar. El objetivo, es cercar militarmente a Rusia, acusada de expansionismo. pero, Estados Unidos y Europa tienen a China en la mira.

Rusia, en guerra en Ucrania enfrentada a la alianza imperialista europea, se centra en expandir su industria armamentística. China refuerza arsenal, acosada por la guerra comercial con EE.UU. y el conflicto sobre Taiwán. El reciente acuerdo comercial de Trump con Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos incluye la denominada seguridad. Arabia Saudita es el quinto país en gasto militar. En Asia, destaca el creciente armamento de la India, que es el tercer país en gasto en maquinaria militar. En el contexto de la escalada militar, asoma la amenaza de las armas nucleares. (pese a la catástrofe que esto significaría para la humanidad entera. red)

Todos los gobiernos afirman buscar la seguridad nacional. Europa afirma estar amenazada por Rusia. Rusia amenazada por el asedio de la OTAN. Israel afirma estar amenazado existencialmente por Irán y los Estados Árabes. Taiwán ha entrado en la carrera armamentista para defenderse de una posible invasión china. ...

En 2023, el gasto militar mundial de 2.443 billones de dólares, aumento en 6,8 % con respecto a 2022. Estados Unidos, China y Rusia lideraron el gasto. La decisión de la Unión Europea de ampliar sus recursos militares, en 800.000 millones de Euros, refuerza significativamente de la industria militar.

La creciente actividad militar y las guerras en Europa (Ucrania) y Oriente Medio (Franja de Gaza) se combinan con la guerra comercial. Las guerras de dominación implican partición y anexión. En conjunto, reflejan el colapso del orden internacional establecido tras la Segunda Guerra Mundial.

Estados Unidos está en el centro de la crisis global. ... Necesita el aplastamiento del pueblo palestino y la posesión de lo que queda de su territorio arrasado por el Estado sionista de Israel. Para fortalecer su posición dominante en Oriente Medio. Necesita un acuerdo en Ucrania para apoderarse de sus recursos naturales frente a Rusia. Necesita fortalecer su maquinaria militar para imponerse a China. Necesita defenderse de la descomposición del capitalismo y su declive como potencia hegemónica, descargando la crisis sobre las masas y las naciones oprimidas.

La poderosa potencia ha estado empleando medidas de fuerza económica y métodos militares. Las demás potencias imperialistas, especialmente las europeas, siguen el rumbo marcado por Estados Unidos. China y Rusia se ven obligadas a enfrentarse a estas fuerzas dominantes. Sin embargo, como Estados inmersos en las relaciones capitalistas de producción y comercio, no podrán impedir el avance de las tendencias bélicas. Terminan siendo parte del proceso de desintegración del capitalismo.

La lucha contra la burguesía imperialista se desarrolla en el terreno de la lucha de clases. Esto aplica a cualquier facción de la burguesía. Solo la clase obrera, debido a su lugar en las relaciones de producción, puede combatir las tendencias bélicas actuales.

Aún no se ha alzado debido a la ausencia de una dirección revolucionaria. La tarea en este momento es alzar las banderas que guíen a las masas a enfrentar la dominación imperialista, responder a los ataques a sus condiciones de vida y desarrollar su propia línea programática frente a las guerras. La vanguardia consciente tiene el deber de dedicar todas sus fuerzas a la reconstrucción del Partido Mundial de la Revolución Socialista, la Cuarta Internacional.

(Artículo sobre extractos de editorial de Massas N°741, mayo 2025, POR-Brasil)

LA VÍA ELECTORAL NO TRAERA LAS SOLUCIONES A LA CRISIS ECONÓMICA

SÓLO LA VÍA REVOLUCIONARIA, QUE SIGNIFICA RECUPERAR LA ECONOMÍA DE MANOS DE LAS TRANSNACIONALES Y EMPRESARIOS ESPECULADORES, PERMITIRÁ QUE LA RIQUEZA PRODUCIDA EN EL PAÍS QUEDE EN BENEFICIO DE LOS BOLIVIANOS Y NO DE MEZQUINOS INTERESES PRIVADOS.

**¡FUERA LAS TRANSNACIONALES CHUPA-SANGRES QUE SAQUEAN NUESTROS RECURSOS NATURALES!
¡ESTATIZACIÓN DEL ORO Y DE LOS LATIFUNDIOS DEL ORIENTE! ¡NACIONALIZACIÓN DE LA BANCA!**

PARA ELLO SE NECESITA LA REVOLUCIÓN SOCIAL, EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO-CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS, VERDADERAMENTE SOCIALISTA.

¿Volvemos a elegir en estas elecciones nacionales al nuevo verdugo que profundizará la miseria, remachando nuestra condición de país capitalista atrasado y extractivista sometido al imperialismo?

¿O nos orientamos a iniciar un proceso revolucionario que transforme cualitativamente la estructura económica, política y social del país, lo que nos permitirá salir de la situación crítica en la que nos encontramos?

El pueblo soporta una de las más severas crisis económicas que vivió Bolivia caracterizada por la elevación excesiva de los precios de los artículos de primera necesidad, escasez de alimentos y desabastecimiento crónico de combustibles con el empobrecimiento acelerado de la población, hambre en las familias de escasos recursos. Realidad que está empujando a la desesperación.

Acertadamente el pueblo condena y repudia vehementemente al Movimiento al Socialismo (MAS). El gobierno de Arce Catacora ha perdido el control de la crisis. La especulación en manos de los empresarios agroindustriales, intermediarios y contrabandistas, se impone. Evo Morales en su delirio de aguda egolatría y sus seguidores fanáticos, echan gasolina al fuego con su testarudo bloqueo de caminos sin futuro que premeditadamente empeora más el encarecimiento y la escasez de alimentos. La pelea intestina entre masistas, resultado de su irreversible agotamiento político, empuja al país al abismo. Por su parte, los viejos politiqueros k'aras de la derecha tradicional, candidatos presidenciales, representan a los grandes capitalistas privados del país que sacan ventaja de la crisis, haciendo jugosos negocios desviando su producción al mercado externo que ofrece mejores precios, a costa del hambre del pueblo.

Frente a esto, muchos, quizás la mayoría, tampoco tienen mucha confianza en los candidatos de recambio de gobierno, pero toleran la situación a la espera de la realización de las elecciones a fin de que se vaya el gobierno. Pero todo tiene un límite, y no se puede descartar un estallido social en cualquier momento.

¿Hasta donde podrán soportar esta situación que se agrava aceleradamente?

Todos los candidatos, ya sea del “bloque de la derecha” como los del autodenominado “bloque popular”, coinciden en la necesidad de aplicar políticas económicas de carácter neoliberal para solucionar los desequilibrios en los indicadores macroeconómicos a costa de agravar aún más la miseria de las mayorías empobrecidas. Levantamiento de la subvención a los carburantes, hipotecar el país al FMI, devaluación de la moneda nacional, libre cotización del dólar, liberalización de exportación de alimentos, privatización de empresas productivas públicas, anulación de bonos sociales, reducción del presupuesto para educación y salud, despidos laborales, etc.; medidas antinacionales y antipopulares que agravarán exponencialmente la pobreza y la miseria en el país.

Lo que nos espera con el nuevo gobierno, sea cual fuere, será un “paquetazo” económico al estilo de los gobiernos neoliberales de décadas pasadas. Un mazazo sobre la cabeza del pueblo trabajador en favor de los ricos.

Siendo que la causa última de la crisis es la tenencia del control de la economía en manos de transnacionales, corporaciones mineras e hidrocarburíferas extranjeras, cooperativistas del oro, grandes latifundistas y grandes bancos privados, **la solución estructural y definitiva pasa por la expropiación de sus grandes medios de producción privados.**

En el sistema democrático burgués, sólo se permite respuestas políticas y económicas respetando la propiedad privada burguesa sobre los grandes medios de producción. Por lo que las actuales coaliciones políticas neoliberales y reformistas proburgueses que se encuentran en la carrera electoral, no tocarán ni un pelo a los intereses de los que hoy manejan la economía boliviana.

LA CRISIS EN BOLIVIA ES DEL CAPITALISMO NO DEL SOCIALISMO. EL M.A.S. ES CAPITALISTA (KEYNESIANO Y LIBERAL A LA VEZ). LA OPOSICIÓN EXIGE ACENTUAR LO LIBERAL: MÁS DESOCUPACIÓN, MÁS CUENTAPROPIISMO Y MAS SAQUEO EXTRACTIVISTA

La principal bandera de los candidatos en la campaña electoral, incluso del androniquismo, es que el "modelo" del MAS ha fracasado, ese que pasa por "socialista" siendo que es así capitalista pues no ha abolido la gran propiedad privada, no hay control del comercio exterior, ni planificación de la economía.

La Bolivia administrada por el MAS, seguido sigue siendo capitalista, el MAS en los hechos es procapitalista, de socialista nada, sólo de nombre que proviene de cuando el IPSP (Instrumento por la Soberanía de los Pueblos), para presentarse a elecciones, alquiló, o compró, la sigla de una fracción de la fascista FSB de David Añez Pedraza registrado en la CNE como "Movimiento Al Socialismo Unzaguista (MAS-Unzaguista)".

El llamado "modelo social comunitario productivo", tan estimado por Luis Arce, responde a una visión económica capitalista de tipo ecléctico, keynesiana y rentista por un lado y por otro, liberal. La concepción postmodernista del MAS propone la coexistencia de diferentes sistemas económicos, capitalismo, estatismo, comunitarismo y cooperativismo; donde el capitalismo termina imponiéndose.

El MAS ha propiciado el "dejar hacer dejar pasar", el Estado se ha desentendido del empleo; alentando una industrialización minúscula y propició el emprendedurismo individual de los cuentapropistas, en su mayoría comerciantes y otras en actividades económicas informales precarias (el 80% de la población está sin empleo estable). Una minoritaria capa de comerciantes rica -los "kamiris"-, ligados al lucrativo negocio del contrabando, ha surgido como una burguesía comercial plebeya, no industrial. La posibilidad del surgimiento de una burguesía industrial nativa poderosa está cerrada bajo las condiciones de la época imperialista del capitalismo.

La actividad ganadera, agroindustrial y la bancaria han ganado como nunca en su historia, controlan las divisas que obtienen de sus exportaciones y que no ingresan al país, aunque se llenan la boca asegurando que los ganadores y sojeros son grandes aportadores de divisas.

El gobierno masista no aseguró un nivel adecuado de reservas en divisas, en la época de bonanza económica, deteriorándose la situación en apenas cuatro años, desatando la crisis en la provisión de carburantes, la crisis inflacionaria y productiva. ¿Cómo se podría recuperar un nivel adecuado de divisas? **Controlando las divisas, estatizando la exportación del oro y toda la minería, la exportación de soya, carne, etc. ...** pero nada de eso hará Arce.

Ahora la quiebra se cierne sobre muchos sectores, los comerciantes cuentapropistas afectados por la falta de dólares y la subida del precio de insumos que llegan del exterior, sectores como el transporte y las familias que ven cada vez más cara la canasta familiar y su capacidad adquisitiva por los suelos. Ahora que el dólar subió hasta los 20 Bs., los salarios han disminuido en dólares en un 65%, hoy se gana menos de la mitad que hace un año.

Los opositores en realidad buscan profundizar las características de este modelo eliminando subvenciones, reduciendo el aparato estatal de empresas, ministerios, educación y salud, todo en beneficio de los empresarios y en desmedro de los trabajadores, de las familias y de los cuentapropistas lanzados a mayor degradación, aunque hipócritamente quieren seducirlos y usarlos como aliados hoy para sus fines electorales.

PASARA A LA HISTORIA LA INACCIÓN DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA FRENTE A LA GRAVÍSIMA CRISIS ECONÓMICA Y POLÍTICA QUE AZOTA A BOLIVIA

Históricamente desde su fundación (17 de abril de 1952), la COB se constituyó en un actor político fundamental en coyunturas críticas de la vida política boliviana como la organización aglutinadora de la lucha de las masas. Cuando las direcciones de la COB, bajo la presión de las bases, intervenía en los destinos del país, lo hacía con gran autoridad y gran convocatoria. En condiciones excepcionales de la lucha de clases, el instinto comunista de los obreros emerge aglutinados alrededor de la COB como conciencia política siguiendo el lineamiento ideológico revolucionario que responde a la filiación marx-leninista-trotskista con que se fundó a la luz de la Tesis de Pulacayo,

definiendo en sus ampliados, la defensa de los intereses inmediatos e históricos de los explotados, frente la arremetida de los gobiernos burgueses o proburgueses de turno y la intromisión del imperialismo norteamericano en la vida interna del país.

Nació al calor de la revolución de abril del 52 como un órgano de poder de las masas insurrectas y en varias ocasiones afloró esa su característica como la organización obrera y popular más importante del país, actuando como una verdadera dirección política y física, no solamente del movimiento obrero, sino del conjunto de la nación oprimida. Lo que le dio credibilidad y una gran capacidad de organización como eje aglutinador de las protestas y luchas de los diferentes sectores laborales y de las regiones del país.

Hoy en día, frente a semejante y devastadora crisis económica que flagela a los trabajadores y está arrastrando al país a la desesperación, la COB está totalmente ausente del escenario, privando al movimiento obrero y popular de una dirección sindical nacional que centralice y unifique la lucha contra las políticas antipopulares y proempresariales de los gobiernos masistas.

La dirigencia de la COB no dice nada, en esta coyuntura en la que las mayorías empobrecen más cada día que pasa, y el hambre se generaliza, los empresarios abusan a discreción de los trabajadores fabriles pisoteando derechos y conquistas adquiridos, los agroindustriales especuladores, amasan fortunas a costa del hambre del pueblo y los gobernantes que hoy, igual que ayer, desfalcan los recursos del Estado para sus bolsillos.

La burocracia sindical es una enfermedad del sindicalismo que tiende a separarse de las bases y ponerse al servicio de los gobiernos y los patronos a cambio de beneficios, pero nunca tan descaradamente cínicos como los actuales burócratas masistas de la calaña de Pedro Montes, Juan Carlos Huarachi y toda la pandilla burocrática sindical cobista, de las confederaciones de fabriles, petroleros, constructores y algunas centrales departamentales, ahora mismo metidos de cabeza en circo electoral burgués, haciendo campaña electoral por la candidatura del MAS (Del Castillo-Berna). Otros dirigentes burocratizados, al constatar que la fórmula masista está totalmente desprestigiada y no logrará curules en el parlamento, abandonan el barco que se hunde para saltar a la fórmula androniquista, con la intención de continuar recibiendo privilegios con el nuevo gobierno.

La maniobra de Huarachi en el último ampliado cobista convocando al congreso ordinario para después de las elecciones nacionales, deja a los trabajadores del país indefensos, sin una dirección nacional ante la agudización de la crisis económica y política del país.

Convocamos a los sindicatos y bases que repudian las acciones del Comité Ejecutivo de la COB a definir, de inmediato, qué es lo que se va a hacer con la Central Obrera Boliviana. No se puede esperar 4 meses o quien sabe cuánto.

La Federación Sindical de Mineros de Bolivia (FSTMB) debe pronunciarse al respecto, y cumplir la resolución del congreso minero, de efectivizar la salida de Huarachi y recuperar la COB para las bases.

PLANTEAMOS LA URGENCIA DE QUE MINEROS, FABRILES, CAMPESINOS, MAESTROS, ETC. INMEDIATAMENTE, IMPONGAN UNA DIRECCIÓN TRANSITORIA DE LA COB, QUE PUEDA ORGANIZAR LA LUCHA NACIONAL EN DEFENSA DE LA ECONOMÍA POPULAR.

EL FRACASO MASISTA ES UNA NUEVA CONSTATAción DE LA INCAPACIDAD BURGUESA PARA SACAR AL PAÍS DEL ATRASO Y LA MISERIA; INCAPACIDAD QUE SE TRADUCE EN INEFICIENCIA, IMPOSTURA, CORRUPCIÓN Y ENTREGUISMO DE SUS GOBIERNOS.

Las masas explotadas y oprimidas ya han vivido las experiencias del fracaso del nacionalismo, del neoliberalismo y ahora del masismo. Es la constatación de que, para acabar con el atraso, la miseria, la opresión imperialista que nos agobian, corresponde retomar las banderas de lucha por la revolución social.

Desde la Tesis de Pulacayo, 1946, hasta la Asamblea Popular de 1971, la lucha de los explotados se desarrolló alrededor de la lucha clasista de obreros y campesinos, bajo la perspectiva proletaria del socialismo.

El golpe preventivo de Banzer impulsado por el imperialismo, produjo un retroceso político en la clase obrera que fue atrapada por el planteamiento de la izquierda reformista en sentido de que la forma de impedir el advenimiento de las dictaduras militares era la construcción de una sólida democracia burguesa. Planteamiento utópico porque la democracia formal burguesa (forma hipócrita de la dictadura burguesa), no puede darse en las condiciones de atraso y miseria generalizada en un país capitalista atrasado como Bolivia. Aquí la vasta clase media hambrienta no juega el papel de amortiguadora de la lucha de clases, apegada a la ley y la protesta pacífica. Por el contrario, por su miseria es una clase explosiva que recurre a las calles mediante la acción directa para imponer la atención a sus problemas. En su momento será la fuerza material que hará posible la revolución social dirigida por el proletariado y su partido.

El malestar social -ausente el proletariado como vanguardia política con su propia perspectiva-, derivó en que el problema de la opresión nacional de la burguesía blancoide sobre la mayoría indígena y mestiza del país, transversal a todos los sectores oprimidos, se convirtiera en el canal de expresión de la rebelión de estas masas. La expulsión del gobierno del gringo neoliberal Sánchez de Lozada (Goni) por las masas insurrectas de piel morena, creó las condiciones para que el indígena campesino, Evo Morales, despertara la ilusión en la Bolivia india de que un “hermano” en el poder era nada menos que sinónimo de liberación después de 500 años de humillación.

Sólo el POR advirtió que su gobierno sería un gobierno condenado a gobernar para la burguesía y el imperialismo, contra los trabajadores y contra sus “hermanos” indígenas. Esto por su declarada posición de respeto a la gran propiedad privada, a la inversión extranjera imperialista considerada “socia y no patrona”, porque acudió primero que a nadie a los empresarios para pedirles que lo ayuden a gobernar a cambio de estabilidad social que les podía garantizar. La izquierda reformista no tardó en asaltar y acaparar el gobierno del MAS, desplazando a las corrientes indigenistas como adornos folklóricos y adulando al caudillo ignorantón hasta consentirlo de que era el gran estadista, destinado a gobernar el país para siempre.

Vivimos una situación en la que se hace más que evidente que la clase dominante ya no puede sostenerse en el poder si no es a costa del agravamiento de la pobreza, la desocupación, el atraso nacional. La crisis política burguesa ha llegado a un punto de ingobernabilidad democrática formal. La pugna entre los intereses mezquinos de los politiqueros se impone paralizando los poderes formales del Estado. El parlamento, el poder judicial, el poder ejecutivo y el poder electoral, enredados en la pugna entre masistas y con la vieja derecha neoliberal, están paralizados.

Hay que decir basta al desgobierno burgués. Esta clase que ya no puede gobernar en condiciones normales y menos atender las necesidades del pueblo trabajador, no merece seguir existiendo.

Está planteada la impostergable necesidad de la revolución de todos los oprimidos y explotados, bajo las banderas revolucionarias del proletariado para materializar el gobierno obrero-campesino-clases medias empobrecidas, echando del poder a la burguesía inútil y del país a las transnacionales, tentáculos del imperialismo.

Le corresponde al proletariado retomar las banderas de la Tesis de Pulacayo.

LA CRISIS DE DIRECCIÓN Y EL APOORTE DE LOS 90 AÑOS DE LUCHA DEL POR BOLIVIANO

El nonagésimo aniversario del POR se produce en condiciones de descomposición acelerada del capitalismo.

La urgencia de construir partidos marxista-leninista-trotskistas, fortalecer la vanguardia con conciencia de clase y reconstruir el Partido Mundial de la Revolución Socialista surge en este contexto de enfrentamientos violentos entre Estados nacionales y entre clases.

Las experiencias y logros del POR de Bolivia, en sus 90 años de lucha por la revolución proletaria, impulsan el trabajo internacionalista y potencian la lucha por la construcción del partido-programa en escala internacional. El POR boliviano destaca, frente a las numerosas corrientes centristas y revisionistas del trotskismo, como un instrumento esencial para la continua aplicación del programa de los Cuatro Primeros Congresos de la III Internacional y del Congreso fundador de la IV Internacional. Este lugar es el resultado de 90 años de trabajo incesante regido por el socialismo científico, el programa y la organización leninista del partido.

El POR boliviano fue fundado en junio de 1935 como la sección boliviana de la Oposición de Izquierda Internacional organizada por Trotsky. El gran acierto del fundador del POR fue comprender que, en Bolivia, a pesar de ser un país de poco desarrollo capitalista, era necesario crear un partido bolchevique-leninista capaz de organizar al proletariado. Éste, aunque minoritario, por el lugar que ocupa en la producción como clase no propietaria, es la clase revolucionaria por excelencia capaz de conducir a la nación oprimida hacia la revolución y la construcción del socialismo.

La validez de esta visión del fundador del POR se verificó en la experiencia, tras la aprobación de la Tesis programática de Pulacayo. Esto permitió que un pequeño grupo de nuevos militantes poristas (encabezados por Guillermo Lora. Red) se conectara con el instinto comunista y le diera forma política.

La fusión del instinto comunista del proletariado con la teoría marxista-leninista-trotskista, esbozada en una aproximación programática a la realidad, ha de cristalizar como conciencia de clase: el proletariado puede aspirar a tomar el poder para liberarse a sí mismo y a la nación oprimida.

A partir de entonces, el Partido, asentado en las capas de vanguardia de la clase obrera, se desarrolló en una lucha permanente con las capas atrasadas expresadas por otras corrientes políticas. Experiencia que se extenderá a otras clases donde las capas radicales serán ganadas al programa de la revolución proletaria.

En su desarrollo, el aislamiento del POR del movimiento internacional que organiza la Cuarta Internacional, fue negativo. La dirigencia internacional no logró comprender con precisión lo que estaba sucediendo en Bolivia y el papel del POR en ese proceso. La intervención en Bolivia de representantes de la Internacional fue negativa en varios momentos. No contribuyó a la asimilación crítica de la experiencia boliviana, que podría servir para fortalecer la Cuarta Internacional.

En la mayoría de los casos, los Partidos que se decían parte de la Cuarta Internacional no eran ni siguen siendo verdaderos Partidos programáticos. No aprendieron, no se forjaron en la tarea de dar forma política al instinto comunista del proletariado. Que requieren penetrar en su interior. Muchos de estos partidos cuentan con militantes de la clase obrera e incluso dirigen grandes sindicatos proletarios. Pero no son una expresión de la conciencia de clase. Generalmente terminan en oportunismo, cuando no en corrupción. Son asimilados por la burocracia sindical.

El desarrollo programático, como se puede ver en la historia del Partido, fue resultado de la intervención de los militantes en la clase obrera y las masas oprimidas, buscando fortalecer la vanguardia organizada del proletariado como dirección de la clase en general y de la nación oprimida.

El POR ha trabajado sistemáticamente y sigue trabajando para hacer realidad la alianza de los obreros, los campesinos y las clases medias empobrecidas. Encarna la táctica que permite a los explotados avanzar hacia la revolución proletaria y el establecimiento del gobierno obrero-campesino (dictadura del proletariado). La revolución social en Bolivia impulsará la lucha por los Estados Unidos Socialistas de América Latina. Esta línea estratégica por la que se guía el partido no se basa en la repetición de generalidades programáticas. El POR, en su construcción y décadas de experiencia en la lucha de clases, se vio en la necesidad de comprender las particularidades de cada sector y elaborar una respuesta programática desde el punto de vista de los intereses históricos del proletariado.

En la medida en que se profundiza la crisis de dirección como consecuencia del fracaso del centrismo oportunista, la asimilación crítica de la experiencia del POR boliviano adquiere mayor importancia para asumir la tarea de constituir el Partido Mundial de la Revolución Socialista avanzar en la penetración político-organizativa del proletariado y las masas de sus países.

El futuro de la humanidad depende de la solución del problema de la dirección revolucionaria del proletariado, de la reconstrucción del Partido Mundial de la Revolución Socialista, la Cuarta Internacional. En este camino, el CERCÍ dio pasos importantes. Estamos redescubriendo lo que significa ser un Partido único con disciplina internacional, basado en el centralismo democrático y en la estructura celular bolchevique. Avanzamos, con la certeza de que estamos en el camino correcto, que es el de formar Partidos-programa, como secciones nacionales, firmemente arraigados en el proletariado de cada país.

¡Luchemos por la reconstrucción del Partido Mundial de la Revolución Socialista, la Cuarta Internacional!

¡Fortalecer el Comité de Enlace para la Reconstrucción de la IV Internacional!

¡Levantar Partidos marxista-leninista-trotskistas en todo el mundo!

¡Viva el 90 aniversario del Partido Obrero Revolucionario de Bolivia!

MAESTROS URBANOS SE MOVILIZARÁN EXIGIENDO EL SALARIO MÍNIMO VITAL CON ESCALA MOVIL, DENUNCIAN QUE HUARACHI MANIOBRÓ PARA QUEDARSE 120 DÍAS MÁS.

La Paz, RENNO, 02/06/2025.- En la mañana de hoy, el profesor Alex Morales del sindicato regional de maestros de El Alto, parte de la Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana La Paz llevo a cabo una conferencia de prensa anunciando la movilización de los maestros urbanos en las calles exigiendo que el incremento salarial sea igual al básico vital y que este tenga escala móvil, es decir, que el incremento salarial se de a la misma velocidad en

que aumentan los precios. Pero también denunció que el pasado jueves, en el ampliado de la Central Obrera Boliviana, sectores aliados a Huarachi llevaron grupos de choque para asegurar su continuidad que, en palabras de Morales, lo lograron al lograr la ampliación de su mandato por 120 días más, principalmente con el objetivo de que el CEN actual pueda negociar con el próximo gobierno.

TRABAJADORES DE MANACO MARCHAN CONTRA EL ALZA DE LOS PRECIOS DE LA CANASTA FAMILIAR Y LA ESPECULACIÓN

Central de Noticias Obreras Cochabamba, 03 de junio de 2025.- Alrededor de 500 trabajadores del Sindicato Fabril "Manaco" marcharon este mediodía por las calles céntricas de Quillacollo, protestando contra el agio y la especulación en los precios de los productos de la canasta familiar. Los manifestantes denunciaron que comerciantes mayoristas y minoristas están elevando

injustificadamente los precios, afectando directamente a la economía de las familias trabajadoras. Exigieron a la Alcaldía ejercer mayor control en mercados, ferias y depósitos. "Están jugando con el bolsillo del pueblo", reclamaron los dirigentes, advirtiendo que continuarán con las movilizaciones si no se toman medidas inmediatas.

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE ASEO DE COCHABAMBA SE PRONUNCIA ANTE LA CRISIS

Central de Noticias Obreras Cochabamba, 3 de junio de 2025.- La Federación de Trabajadores de Aseo de Cochabamba participó este martes en la marcha convocada por la COD departamental, exigiendo al Gobierno medidas urgentes ante el

alza de precios. El ejecutivo del sector señaló que la movilización defiende la canasta familiar y demanda respuestas concretas a las necesidades de los trabajadores frente a la creciente crisis económica.

TRABAJADORES DE "IMBA" SEÑALAN QUE NO OTORGARAN AVAL A NINGUN DIRIGENTE PARA PARTICIPAR EN LAS ELECCIONES DE LA FEDERACIÓN DE FABRILES DE COCHABAMBA

Cochabamba, 05/06/25(RENNO). En el marco del proceso electoral para la renovación del Comité Ejecutivo de la Federación de Fabriles de Cochabamba, trabajadores de base del Sindicato de IMBA hicieron conocer a este medio su rechazo a la participación de su dirigencia en dichas elecciones. La asamblea general, como máxima autoridad decidió no otorgar aval a ningún dirigente y que los mismos se replieguen a las bases porque con anterioridad ya estuvieron en la federación. Nos comunicamos con la Secretaria General del sindicato, Elvira Flores, quien

confirmó que no participará en las elecciones convocadas por el Comité Electoral " Son cinco compañeros aliados a Humberto Chavarría que están haciendo su escándalo, quieren pelear con todos y han generado peleas, por eso y para pacificar mi sindicato y recuperar el orden, yo he pedido a mis bases que me disculpen y agradezco el apoyo de mis compañeros pero mi decisión ya está tomada y es irrevocable: No voy a participar porque primero tengo que arreglar la casa, dejar todo bien unificado a mi sindicato" explicó Flores.

LINERA Y EVO MORALES

Evo Morales, al borde de su tumba política, furibundo por la insolencia de su pupilo Andrónico Rodríguez de lanzarse a la campaña electoral por su cuenta a pesar de que Él se lo había prohibido, acusa a Álvaro García Linera, su yunta durante sus catorce años de gobierno, de estar detrás de la candidatura de Andrónico Rodríguez.

¿Tendrá sus razones para ello o serán sólo sus alucinaciones por el odio a sus ex “hermanos” mostrando una lealtad de perros, medraron del Poder a su sombra y hoy, a la hora del otoño político del caudillo de piel morena convertido en un ególatra por sus aduladores, se desprenden de él?

Evo, sufre de un agudo “trastorno narcisista de personalidad” que la psicología define como egolatría. “Yo o nadie”. Si no me habilitan como candidato, no habrá elecciones y el pueblo se sublevará porque Yo soy “Evo Pueblo.”

En su ceguera egolátrica, no ve ya está políticamente muerto y ha lanzado a sus huestes de cocaleros chapareños a la aventura de tratar paralizar el país exigiendo la renuncia de su otro enemigo mortal, Luís Arce Catacora, que durante sus gobiernos en el pasado fue el ministro estrella en el despilfarro irresponsable y corrupto de los extraordinarios ingresos de recursos al Estado por la exportación del gas, hasta agotarlo por las “socias y no patronas” transnacionales.

De las redes sociales extraemos el artículo que sigue sobre García Linera, [otro narcisista]: “impostor que sigue medrando del oficio de ‘erudito a la violeta’, con la complicidad de sus amiguitos del socialismo del SIGLO XXI y cófrades del grupo de Puebla y otras juntuchas oportunistas. Los desubicados “progres” que ven caer uno a uno los regímenes impostores de esa “izquierda”, y con ello todo el apoyo millonario a su carrerismo, organizan cada tarde un seminario, entrevista o conferencia de impostores de la misma caterva a la que pertenece este personaje.

Hoy la perorata será sobre “crisis del progresismo y ascenso de la extrema derecha”, un fenómeno al que contribuyó desde su puesto de ‘ideólogo’ de los gobiernos del MAS.

La extrema derecha se recuperó de su casi sepultura en el país, gracias a los favores de Evo y Linera, que despilfarraron no sólo 60 mil millones de dólares sino toda una oportunidad histórica de avanzar como país, para construir un “capitalismo andino amazónico” que después cambió su nombre por el de “socialismo comunitario”, pretendiendo disfrazar su profunda y religiosa creencia en el orden capitalista. El paraíso del Vivir Bien siguió siendo capitalismo salvaje: sin ley ni orden para beneficio de las clases rentistas, del presente y del pasado, para terratenientes y cooperativistas auríferos, para contrabandistas y narcos.

Su régimen alimentó a esa derecha cavernaria, permitiéndole acumular gracias a su política de explotación acelerada de los recursos naturales, de extensión ilimitada de la frontera agrícola, de negocios con la propiedad de la tierra, con beneficios extraordinarios para la banca, pero, sobre todo, con la mayor explotación de los trabajadores. El progresismo que practicaba su gobierno era puro “discurso antiimperialista” rimbombante, porque en la práctica desconocía todo derecho de los trabajadores, apoyándose en la burocracia servil de la COB.

Su caída en 2019, aunque de ella se aprovechara un grupo mafioso de derecha, fue producto de la movilización popular en contra de ese régimen que asqueaba, que se había convertido en una tiranía oprobiosa que gobernaba para los más pillos. Los amiguitos de la izquierda se encargaron de dorar la píldora con el cuento del “golpe” para consuelo de este impostor, porque con ese falso relato puede vender sus escritos y dar charlas con las que pretende ocultar sus responsabilidades. Su ex compañero de aventuras foquistas, el Mallku, convertido después en otro perseguido de su gobierno, ya había advertido sobre la calaña de este impostor, cosa que, obviamente, desconocen sus adoradores.”

En una entrevista reciente Linera ha dicho que no habla ni con Evo ni con Arce porque “lo aburren” con esa pose de sabio que desprecia ahora a quienes en su momento aduló hasta la ridiculez.

¿Se habrá olvidado de cómo en noviembre de 2015, en una comunidad campesina de Viloco arengaba a campesinos diciendo que “si Evo se va, el Sol se esconderá y la Luna se escapará y todo será tristeza ... “

**Federación Departamental de Trabajadores de la
Educación Urbana de Chuquisaca**

**RESOLUCIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL
DEL MAGISTERIO URBANO**

La Asamblea General de la Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (F.T.E.U.CH.), realizada el 4 de junio de 2025, luego de un amplio análisis de los puntos del orden del día, resuelve:

- 1) Luego de haber recibido el informe económico de la Federación y las tres opciones para decidir el destino del monto del Festejo del 6 de junio, las Células Sindicales por mayoría definen que este monto sea devuelto a las bases.
- 2) El monto a devolverse será calculado con base al presupuesto de la última fiesta, que asciende a 125.242, asignándose a cada afiliado el monto de 25 Bs. Al asignarse un monto mayor al proyectado para la fiesta de esta gestión que era 80.000 Bs. la Asamblea es consciente de que esta decisión hará variar el presupuesto proyectado para la conclusión de la gestión y esto puede afectar a otras actividades sindicales pendientes.
- 3) Sobre el informe económico parcial de la Federación, el directorio aclaró que el mismo será llevado a instancia competente como es el Congreso Ordinario para su consideración y sea sometido a una auditoría externa como se ha hecho siempre con todos los informes económicos desde la gestión 2017 tal como mandan los estatutos.
- 4) El magisterio rechaza la constante subida del costo de vida y la pérdida del valor adquisitivo de nuestros salarios, por lo que ratificamos nuestra lucha por la recuperación de nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales y la exigencia del monopolio estatal del comercio exterior, para garantizar la provisión de productos de primera necesidad, combustibles y dólares para nuestro país.
- 5) El magisterio buscará articular la lucha con otros sectores en defensa de la canasta familiar bajo las banderas de la independencia política y sindical.

Sucre, 4 de junio de 2025

Federación Departamental de la Educación Urbana de La Paz

COLEGAS, SÓLO LA UNIDAD NOS HARÁ FUERTES, POR LO CUAL, TODOS DEBEN PARTICIPAR DE LA ASAMBLEA GENERAL DE ITTS LA PAZ*

LA *CTEUB Y EL MINISTERIO* TRABAJAN JUNTOS PARA ARREMETER CONTRA LOS DOCENTES, ADMINISTRATIVO Y DIRECTIVOS DE LOS INSTITUTOS.

FRENTE LA ACTITUD TRAIIDORA DE LA *CONFEDERACIÓN*, LAS BASES DEBEMOS PREPARAR LA ACCIÓN DIRECTA PARA HACER ESCUCHAR NUESTRO REPUDIO AL MATONAJE A LOS TRABAJADORES.

LA SITUACIÓN DE DESCALABRO ECONÓMICO QUE HAN CAUSADO LOS GOBERNANTES, QUIEREN DESCARGAR EN LAS ESPALDAS DE LOS TRABAJADORES.

TODOS A LA ASAMBLEA GENERAL DE ITTS...

QUE VIVA LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES DE LOS INSTITUTO TECNOLÓGICO Y ARTÍSTICOS Y LINGÜÍSTICOS.

U Abierta

URUS - URDA

5ª época, número 1037

11 de junio 2025

TAREA FUNDAMENTAL DE LA JUVENTUD: AYUDAR A SEPULTAR AL CAPITALISMO DECADENTE

Lo esencial de la crisis del capitalismo en la coyuntura presente

Son las leyes internas del desarrollo del capitalismo las que lo conducen al colapso. En la base de todos los vericuetos y avatares de la crisis, de su forma peculiar de manifestarse, esta la contradicción irresoluble para el capital, dada su naturaleza, entre el modo de producción, altamente maquinizado y tecnificado, con el modo de intercambio vigente, basado en la gran propiedad privada burguesa. El descomunal desarrollo del capital financiero, es el resultado de esta contradicción que determina la ley de la caída en la tasa media de ganancia que redundan en el incremento de las actividades especulativas del capital financiero.

El capital financiero, es la esencia del imperialismo, del capitalismo senil y decadente: *“Una característica del capitalismo en general es que la titularidad del capital se halla separada de la aplicación del capital a la producción; que el capital financiero está separado del capital industrial o productivo, y que el rentista que vive enteramente del ingreso obtenido del capital financiero está aislado del empresario y de todos aquellos que se encuentran directamente involucrados en la administración del capital. El imperialismo, o el dominio del capital financiero, es aquella fase superior del capitalismo en la cual esta segregación alcanza grandes proporciones. La supremacía del capital financiero por sobre todas las otras formas de capital significa el predominio del rentista y de la oligarquía financiera; significa la separación de un pequeño número de Estados financieramente "poderosos" de todo el resto. La magnitud con que este proceso está avanzando puede ser juzgada a través de las estadísticas de las emisiones, es decir, por la emisión de todo tipo de bonos.”* (Lenin: El imperialismo fase superior del capitalismo)

Los hechos recientes en torno al desarrollo de la crisis económica mundial confirman la conclusión de los clásicos del marxismo en sentido que la época que vivimos es la época de la dictadura despótica del capital financiero. Banqueros y especuladores, a través de los organismos financieros del imperialismo, imponen pretendidas soluciones a la crisis, que no consisten en otra cosa, que descargar todo el peso del descalabro del sistema sobre los hombros de las masas oprimidas del planeta, a través de de la destrucción de conquistas sociales, de la reducción de salarios, de despidos masivos, etc.

Los Estados en quiebra son impelidos a adoptar medidas draconianas contra las masas, para que estas paguen el festín del capital usurero.

La característica esencial de capitalismo en su etapa senil, es que, al no materializarse la superación de la crisis estructural del sistema por la vía de la revolución social, la superación circunstancial de las crisis cíclicas, para la burguesía, sólo es posible por la vía de la destrucción periódica de las fuerzas productivas, particularmente de la fuerza de trabajo (su componente fundamental) empujada hacia la barbarie (“superación” que, dicho sea de paso, preparara el advenimiento de una nueva crisis más extensa y profunda que la anterior). El cierre de fábricas, el despido masivo de trabajadores, la precarización de las condiciones de trabajo, la pérdida de conquistas sociales, el desarrollo de formas de superexplotación de la fuerza de trabajo, el recorte de presupuestos para la salud y la educación etc. y en determinadas condiciones la guerra como escenario de una gigantesca destrucción hombres y recursos. ...

La juventud no puede permanecer indiferente ante el desarrollo de la barbarie capitalista. Trotsky, señaló que la juventud es el fuego de la revolución, eso cuando su natural rebeldía se pone al servicio de la causa revolucionaria dirigida por el proletariado, sepulturero natural de esta sociedad caduca y partero de la nueva sociedad socialista.

Debemos recuperar nuestras conquistas fundamentales como son la Autonomía universitaria y el cogobierno que sólo adquieren sentido y vigencia plena cuando están al servicio del pueblo explotado, a través del Poder estudiantil en las universidades que acabe con las camarillas docentes que hoy tienen encadenadas a la universidad al servicio de sus mezquinos intereses de la burguesía, incapaz por. Caduca de desarrollar ciencia y cultura.

(DE: XI Congreso Nacional de URUS, enero 2012.)

Desde Cochabamba

LA CANASTA FAMILIAR ESTA VACIA:

MANIFIESTO EN DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR Y DE NUESTRAS FAMILIAS

Somos madres, trabajadoras, comerciantes, asalariadas y cuidadoras. Somos mujeres que todos los días enfrentamos la realidad cruda de no poder alimentar a nuestras hijas e hijos como merecen. No somos cifras en una estadística ni promesas de campaña: somos el motor real de la economía popular y el sostén invisible de este país.

Hoy alzamos la voz porque la canasta familiar está vacía, y nuestros hogares ya no pueden resistir el precio del hambre.

Nuestro salario no alcanza. Los alimentos básicos como la carne, el aceite, el arroz, el huevo y el pan desaparecen de nuestros platos mientras los grandes empresarios se llevan los productos y los dólares al exterior, con la complicidad del Gobierno y su indiferencia.

Mientras los políticos pelean por elecciones futuras y disfrutan de jugosos sueldos, a nosotras se nos exige esperar, resistir, sobrevivir.

El hambre de nuestras familias no puede esperar elecciones.

El Estado ha abandonado su rol, nosotras no abandonaremos nuestras familias. Si el Estado no garantiza nuestros derechos, nos organizaremos desde abajo, con dignidad y coraje, sin politiqueros ni oportunistas

Exigimos:

- Acceso sin intermediarios de los grandes comerciantes a los alimentos de la canasta básica.
- Control efectivo de precios y fiscalización del acaparamiento.
- Prioridad para las familias trabajadoras, no para la exportación ni el enriquecimiento de unos pocos
- Monopolio del comercio exterior
- Nacionalización del oro
- Estatización de la banca
- Nacionalización de toda la minería. ¡Fuera las transnacionales!

Desde los mercados, las ferias, las escuelas, las fábricas y los barrios, llamamos a organizarnos y a movilizarnos en defensa de lo esencial, nuestros hijos, nuestras familias, nuestra vida.

Independencia respecto a los politiqueros electoreros y al desquiciado Evo Morales con su bloqueo.

COMITÉ DE DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR

¡Sin electoreros oportunistas!

Cochabamba, Mayo-Junio 2025